Vorlagen-Nr.	
1293-StR/2019	

Stadtverwaltung Eisenach Beschlussvorlage Stadtrat

Dezernat	Amt	Aktenzeichen
Dezernat II	40	

Betreff
Mitgliedschaft der Stadt Eisenach im Verein Routes of Reformation

Beratungsfolge	Sitzung	Sitzungstermin
Ausschuss für Wirtschaft, Kultur und	Ö	26.02.2019
Tourismus		
Haupt- und Finanzausschuss	Ö	05.03.2019
Stadtrat der Stadt Eisenach	Ö	12.03.2019

Finanzielle Auswirkungen						
keine haushaltsmäßige Berührung						
Einnahmen Haushaltsstelle:						
Ausgaben Haushaltsstelle: 30200.661000						
HH-Mittel	Lt. HH bzw. NTHH d. lfd. Jahres (aktueller Stand) -EUR-	Haushaltausgaberest -EUR-	insgesamt -EUR-			
HH/JR Inanspruchnahme ./. verausgabt ./. vorgemerkt ./. gesperrt						
= verfügbar						
Frühere Beschlüsse						
Vorlagen-Nr.:	Vorlagen-Nr.:	Vorlagen-Nr.: Vorlagen	-Nr.:			

I. Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat der Stadt Eisenach beschließt:

Die Stadt Eisenach wird Mitglied im Verein Routes of Reformation und erkennt damit die Satzung sowie den mit der Mitgliedschaft verbundenen Jahresmitgliedsbeitrag – derzeit 800 € - gemäß Beitragsordnung an.

II. Begründung:

Eisenach trägt seit 2016 den Titel Reformationsstadt Europas. Er die Stadt mit 69 anderen europäischen Städten in 13 Ländern. Daraus erwächst auch Eisenach eine besondere Verantwortung für das historische Erbe der Reformation.

Am 16. Oktober 2018 hat sich der Verein Routes of Reformation Association als ein Teilergebnis eines EU-geförderten Projektes (Interreg Central Europe) gegründet.

Zu den 24 Gründungsmitgliedern gehören Kirchen, Tourismusorganisationen, Landkreis, Städte verschiedener europäischer Länder; darunter auch die Wartburg-Stiftung.

Gemäß der seinerzeit beschlossenen Satzung bietet der Verein "die hervorragende Gelegenheit, die gegenseitigen Beziehungen und vielfältigen Werte der verschiedenen nationalen und internationalen Bewegungen der Reformation und ihrer Entwicklung in den vergangenen Jahrhunderten darzustellen."

Zu den Zielen des Vereins gehört u.a. die "Förderung der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit und Vernetzung zur Erhaltung des kulturellen Erbes der Reformation, die Vernetzung von Menschen unterschiedlicher Kulturen, Religionen und/oder ethnischer Herkunft sowie unterschiedlicher sozioökonomischer Hintergründe".

Der Verein ist gemeinnützig und hat derzeit seinen Sitz in Sangerhausen. Für die Stadt gilt nach der derzeitigen Satzung ein Jahresbeitrag von 800 Euro.

Den in der Satzung definierten Zielstellungen zufolge, ist eine Mitgliedschaft der Stadt Eisenach in diesem Verein wünschenswert, weil sich dessen Grundintentionen mit jenen Inhalten deckt, die die Stadt Eisenach im Zusammenhang mit dem Reformationsjubiläum 2017 vertreten hat und in Vorbereitung des Jubiläum 500 Jahre Bibelübersetzung im Jahr 2021/22 auch weiterhin vertritt.

Der Verein baut, geographisch logisch, als europäisches Netzwerk auf dem deutschen Netzwerk, der "Deutschen Lutherwegs-Gesellschaft e.V." auf, der die entsprechenden Grundinhalte auf nationaler Ebene vertritt. Die regionale Ebene (Wartburgregion) wird durch das "Aktionsnetzwerk Luther e.V." bedient. In beiden Vereinen ist die Stadt Eisenach Mitglied und dementsprechend auf nationaler und regionaler Ebene vernetzt.

Der Beitritt zum Verein Routes of Reformation ist die logische Konsequenz für die Vernetzung in den Europäischen Raum, vor allem vor dem Hintergrund des anstehenden, weit in den europäischen Raum reichenden Jubiläums 500 Jahre Übersetzung des Neuen Testaments.

gez. Katja Wolf Oberbürgermeisterin

Anlagenverzeichnis:

Anlage 1: Routes of Reformation
Anlage 2: Membership Fee Regulation

Die Anlage 2 können Sie im Internet unter <u>www.eisenach.de</u> → Rathaus → Stadtrat und Gremien → Ratsinfosystem unter dem Tagesordnungspunkt der Stadtratssitzung und im Büro des Stadtrates einsehen.